

Otros periódicos podrán dar algunas noticias; nosotros las damos todas

LA INFORMACION

El Periódico de más circulación dentro y fuera del País

Nuestros registros de suscritores están abiertos al público

DIARIO DE LA MANANA

Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

AÑO IX San José de Costa Rica, MIERCOLES 13 de JUNIO de 1917 No. 2936

LA PLANA MAYOR DEL GENERAL PERSHING está preparando alojamiento para las tropas americanas en Francia

Hay un espía o traidor en la Secretaría de Marina de Washington

Maravillosas proezas realizadas por los aviadores ingleses

LA OCUPACION DE JANINA POR LOS ITALIANOS
LONDRES 10: Despacho de Atena para la Reuter avisa que los italianos ocuparon Janina.

SE RECHAZA EL PROYECTO DE LEY SOBRE VOTO FEMENINO
ESTOGOLMO 10: Por 66 votos contra 43 el Riksdag rechazó el proyecto de ley concediendo el sufragio femenino.

ENERGICA PROTESTA DEL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE FRANCIA
PARIS 10: El Ministerio de Relaciones Exteriores ha protestado por medio del Embajador de España en Berlín contra la liquidación de la propiedad de los franceses residentes en las regiones ocupadas por las fuerzas del enemigo.

BUQUE MERCANTE NORTEAMERICANO HUNDIDO
LONDRES 11: Oficial: El buque mercante norteamericano "Magnum Manson" fué hundido por un submarino. La tripulación se salvó.

FRACASAN LOS ATAQUES ALEMANES EN CERNY Y EL SOMME
PARIS 11: En la región del Somme y también de Cerny, el enemigo intentó montar un ataque de sorpresa, que fué rechazado. Se han verificado choques entre patrullas en la vecindad del cerro 304 y de Verdun, así como también por el lado del Woëvre. En el resto del frente la noche pasó tranquila.

ASQUITH, DEBLIN Y EL PARTIDO NACIONALISTA
LONDRES 11: Mr. Asquith se asoció con el Primer Ministro Mr. Devlin e hizo presente a la Cámara los agradecimientos del Partido Nacionalista por las expresiones de condolencia.

EL REAL CUERPO DE AVIADORES BRITANICOS Y SUS GLOBIOS, SUS TRIUNFOS
LONDRES 11: Todos los correspondientes en el frente inglés atribuyen los triunfos alcanzados por el Real Cuerpo de Aviadores. Dice el "Daily News": "El valor de la cooperación de los aviadores en la victoria es incalculable. En la comunicación oficial se leon las siguientes frases, elocuentes por su sencillez: "Se impidió a los aviones enemigos participar en la batalla".

Se confirma la ocupación de Janina por los italianos

Fracasan y se derrumban los contra ataques alemanes en Ipres

Ostende ha dejado de ser una base naval alemana

LONDRES 11: Informa el General Haig que el viernes por la noche, después de un bombardeo, divisiones frescas alemanas contrataron vigorosamente la nueva línea al sur de Ipres, habiendo sido rechazadas por nuestra artillería y ametralladoras. Continúa la desesperada lucha al oriente de Messines, cerca de Kleinzillebeke y al norte del Canal. A media noche fracasaron los ataques del enemigo en toda la línea, sufriendo numerosas bajas. Retenemos todo el terreno conquistado desde el comienzo de la batalla. Anoche operamos con gran éxito hacia el sur en un amplio frente desde el sur de Lens hasta La Basse. Penetramos en las posiciones alemanas al sur del río Souchez en un frente de dos millas y media de profundidad, haciendo 70 prisioneros y tomando ametralladoras. Los prisioneros hechos hasta el sábado pasan de 7 mil. Numerosos cañones, morteros y ametralladoras quedaron enterrados debajo de los escorbos. Nuestros aviadores bombardearon las estaciones, causando explosiones entre el material rodante y las municiones. Los incendios continuaron hasta el amanecer. El Corresponsal de la Reuter dice que las capturas hechas en Vimy y Messines cambiaron todo el aspecto de la situación. Al norte de Arras sufrió otro fracaso el ejército alemán. En Yonarin y Messines fué desbaratada rápidamente la infantería, la que admite que el éxito se debe a los mineros que prepararon los avances. Las compañías alcanzaron sus objetivos sin mayores pérdidas. Las bajas alemanas son considerables. Los partes alemanes guardan silencio respecto a los fracasos de los contraataques. Balfour regresó a Londres satisfecho del resultado de su misión a los Estados Unidos. El Mayor Redmond, hermano del estadista irlandés pereció en la batalla de Ipres, comandando el regimiento de Irlanda. LONDRES 12: El General Haig capturó más terreno en numerosos puntos al sur de Ipres. El sábado por la noche hicimos eficaces irrupciones al sur de Aubey, sur de Armentières y noroeste de Ipres. Rechazamos las incursiones al oriente de Le-

verguer y al sur de La Basse. El último despacho dice que cesaron los contraataques al sur de Ipres, pero que la artillería enemiga está activísima allí y también cerca de Fontainebercoilles. Destruimos 6 aeroplanos enemigos y deterioramos 3, perdiendo 3 de los nuestros. El Almirantazgo anuncia que los aviadores informan que el puerto de Ostende parece abandonado y que grandes barcos han sido sacados del puerto. Un parte francés dice que ha habido violentos ataques de la artillería en el sector de Neuport y Les Bains, en Bélgica, donde las trincheras alemanas fueron deterioradas. En la última semana cazamos 21 aeroplanos e incendiamos dos globos cautivos. Imitando a los alemanes, en Messines usamos todos los recursos en los combates, como metal derretido y aceite hirviendo, los que arrojamos a grandes distancias sembrando la devastación y el terror. Se calcula que los alemanes perdieron 35,000 hombres y nosotros 10 mil. Cuatro divisiones bávaras quedaron exhaustas, siendo relevadas el 7 de junio. Los proyectiles destruyeron las techumbres y las cuevas que estaban probablemente llenas de alemanes que esquivaban los proyectiles y los cuales causaron el entierro de numerosos cadáveres que fueron encontrados amarrados con correas a las ametralladoras y cañones que se desubrieron entre las ruinas. El Rey telegrafió a Redmond manifestándole su condolencia por la muerte del Mayor Redmond, hermano suyo, y quien dió un brillante ejemplo en sus importantes servicios. Lloyd George le telegrafió también, manifestándole que nunca nadie había ganado más afecto en la Cámara de los Comunes con más amplitud, sin ceder un átomo en su fe política. En Toronto hubo gran entusiasmo en el míting de los liberales en el que se endosó el proyecto de la conscripción. En un míting en la Plaza de Trafalgar se protestó contra el viaje de McDonald a Petrogrado. Se leyó un telegrama dirigido a la Unión de Marinos y Fogoneros en el que se dice que tenemos a McDonald y a Joseph Ambstler y Deukoblych con destino a Nueva York. Son los primeros que zarpan bajo el nombre de los italianos ocuparon Janina.

LA ARTILLERIA ESTA ACTIVA EN TODOS LOS SECTORES
SOFIA 11: Informe oficial búlgaro. En la noche del Cerna se efectuó por corto tiempo un lanzamiento de fuego de artillería. El día 9 la artillería funcionó con mucha actividad. Destacamentos efectuaron con éxito varios reconocimientos, tomando prisioneros. A raras intervalos funciona la artillería rumana por Isleba y Tutcha.

EL KAISER REVISTA LAS TROPAS DE ALSACIA
GINEBRA 11: El Kaiser, revistó las tropas en Alsacia, y examinó cuidadosamente las defensas. Se aproximó a la frontera de Suiza, dirigiéndose luego a Karlsruhe.

BULGARIA LE PERDONA LA VIDA A SARRAIL
BERLIN 11: Radoloff declaró que Bulgaria no tiene la intención de llevar la guerra a Grecia, aunque se halla en condiciones de tomar la ofensiva contra Sarrail. Nosotros, dijo, no seguiremos las violaciones de la ley internacional como hizo la Entente en Grecia. Reclamamos únicamente el territorio donde se habla el búlgaro. Las escuchas prometen ser las mejores en muchos años.

WILSON CABLEGRAFIA A MELENDEZ SU CONDOLENCIA
WASHINGTON 11: El presidente cablegrafió al Presidente de El Salvador la condolencia del pueblo norteamericano y la suya, personal.

INGLATERRA CONTRASTA LA NOTA DE RUSIA
LONDRES 11: Inglaterra envió la contestación a la nota rusa en la que pide una exposición de las noticias de ésta en el actual conflicto. La nota no se ha publicado todavía, pero se sabe que en lo general está de acuerdo con la nota de Wilson.

SE REANUDA LA ACTIVIDAD EN EL FRENTE RUSO
WASHINGTON 11: Informe ruso por el frente occidental exploraciones y reconocimientos nocturnos. No obstante la explosión de una mina sembró por el enemigo, nuestra artillería de barrer arreó bombas a la fuerza que quiso poseer el borde del cráter. Por el resto del frente la situación no ha cambiado.

INGLATERRA CONTRASTA LA NOTA DE RUSIA
LONDRES 11: Inglaterra envió la contestación a la nota rusa en la que pide una exposición de las noticias de ésta en el actual conflicto. La nota no se ha publicado todavía, pero se sabe que en lo general está de acuerdo con la nota de Wilson.

HAY UN ESPIA O TRAIOR EN LA SECRETARIA DE LA ARMA DA
WASHINGTON 11: El Secretario ha manifestado que un espía o traidor está operando en la Secretaría de la Armada. Estos cargos se desarrollaron cuando el Senador Frelinghuysen, presentó copias de los informes confidenciales que se

IMPORANTES TRIUNFOS ITALIANOS EN EL TRENTO
Informe oficial italiano. En el ataque en el Trentino se capturó el monte Ortigara, situado al este de la cima Unio. También se tomó el paso Antido.

LOS PARTIDOS IRLANDESES Y EL FUTURO GOBIERNO DE IRLANDA
LONDRES 11: En la Cámara de los Comunes Lloyd George anunció que los partidos irlandeses han resuelto participar en la convención de las facciones irlandesas, a fin de llegar a la formulación de un plan para el futuro Gobierno de Irlanda.

SANTO DOMINGO ROMPE LAS RELACIONES CON ALEMANIA
LONDRES 11: La República de Santo Domingo rompió las relaciones con Alemania.

GRAN MANIFESTACION EN PRO DE LA CONTINUACION DE LA GUERRA
PETROGRADO 11: Una multitud de soldados heridos y enfermos marchó por las calles de esta ciudad una gran manifestación en favor de la continuación de la guerra. Encabezaban la procesión automóviles llevando a aquellos heridos que no podían andar.

SE REANUDA LA ACTIVIDAD EN EL FRENTE RUSO
WASHINGTON 11: Informe ruso por el frente occidental exploraciones y reconocimientos nocturnos. No obstante la explosión de una mina sembró por el enemigo, nuestra artillería de barrer arreó bombas a la fuerza que quiso poseer el borde del cráter. Por el resto del frente la situación no ha cambiado.

INGLATERRA CONTRASTA LA NOTA DE RUSIA
LONDRES 11: Inglaterra envió la contestación a la nota rusa en la que pide una exposición de las noticias de ésta en el actual conflicto. La nota no se ha publicado todavía, pero se sabe que en lo general está de acuerdo con la nota de Wilson.

HAY UN ESPIA O TRAIOR EN LA SECRETARIA DE LA ARMA DA
WASHINGTON 11: El Secretario ha manifestado que un espía o traidor está operando en la Secretaría de la Armada. Estos cargos se desarrollaron cuando el Senador Frelinghuysen, presentó copias de los informes confidenciales que se

habían enviado en una caja de bombas.
EL REAL CUERPO DE AVIADORES BRITANICOS Y SUS GLOBIOS, SUS TRIUNFOS

LONDRES 11: Todos los correspondientes en el frente inglés atribuyen los triunfos alcanzados por el Real Cuerpo de Aviadores. Dice el "Daily News": "El valor de la cooperación de los aviadores en la victoria es incalculable. En la comunicación oficial se leon las siguientes frases, elocuentes por su sencillez: "Se impidió a los aviones enemigos participar en la batalla".

LA ACTIVIDAD EN EL FRENTE ITALIANO
ROMA 11: Informe oficial italiano. Por toda la zona montañosa los hechos combates de los acostumbrados, la vez, especialmente en Adige y Breglia. En la meseta de Asiago las baterías artilleras destruyeron un completo sistema de trincheras. Nuestra infantería, atacando en medio de una violenta tempestad en la dirección de los montes Zebio y Formello el paso Arcuello, y capturó así todo el Monte Ortigara, situado al este de Udine. Capturamos en la operación 512 soldados, incluyendo 7 oficiales. Al mismo tiempo nuestros aviones, a pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables, bombardearon con éxito las instalaciones enemigas y las baterías de artillería pesada colocadas en la zona superior de Astico y Avio. Nuestros aviones regresaron des-

CONTINUAN PROGRESANDO LOS INGLESES AL SUROESTE DE MESSINES
LONDRES 11: Informe oficial británico. Continúa nuestro progreso al suroeste de Messines. Capturamos esta mañana un sistema de trincheras en la vecindad de la gran milla. Hoy progresamos en estas áreas tomando prisioneros y 7 piezas de artillería de campo.

UN LLAMAMIENTO

El Salvador, en todas las épocas de su historia, ha estado ligado a nosotros por el cariño y la simpatía; ha enjugado nuestras lágrimas en horas de dolor, ha socorrido a nuestras necesidades en hora de catástrofe, ha compartido nuestros regocijos en momentos de gloria, ha tendido en cada oportunidad a Costa Rica una mano sincera y plena de amistad en las horas que con la mano se da entero el corazón.

Ha llegado el momento de corresponder a la benévola y generosa conducta de El Salvador; hoy que las negruras de la catástrofe han batido sus alas sobre la República hermana, debemos enviarle nuestro obolo y con ese propósito LA INFORMACION abre una suscripción y hace un llamamiento a todos los costarricenses a fin de que le den su apoyo, para hacer cuantos antes el primer envío de fondos, que en estos casos la prontitud intensifica la oportunidad.

SUSCRICION A FAVOR DE LOS DAMNIFICADOS DE EL SALVADOR

LA INFORMACION	250.00
Sociedad Francesa de Beneficencia	100.00
Cruz Roja Francesa	100.00
M. de Franqueville, Encargado de Negocios de Francia	50.00
H. Tournon & Cia.	150.00
H. Paredes & Cia.	100.00
Robert Hnos.	100.00
M. de Mme. Louise Robert	100.00
M. de Mme. Emile Robert	25.00
Docteur Guistiniani	50.00
Henri Cerelle	25.00
Emile de Mezerville	25.00
Camille de Mezerville	25.00
Nutter F. Cox	100.00
Alfred Sasso R.	5.00
Vicente Sáez	10.00
José R. Hernández	200.00
Elías Granados Morales	5.00
Doctór Rubén Castro	10.00
Luz Solera de Castro	10.00
Lic. Jorge Tristán F.	5.00
Octavio Castro Saborio	5.00
P. V.	10.00
Empleados de los Talleres de Jorge Morales Bejarano	23.75
J. M. Anderson	1.00
Aniceto Esquivel	25.00
Miguel A. Castro Carazo	5.00
C. Castro Paniagua	5.00
Obsequio del personal y alumnos de la Escuela de Párvulos No. 1 para los niños salvadoreños en desgracia	14.00
Daisy Carballo	1.00
Franco Rojas	5.00
J. V. C. y C. F.	5.00
Paco Ruiz	3.00
Mercedes Rodríguez	5.00
Gregorio C. Quesada M. D.	30.00
Maria L. Barrionuevo	5.00
Jorge Castro	15.00
Josefina Carvajal	10.00
Tomás Hermanos	10.00
Luis Malabasi	5.00
Luis Malabasi	5.00

AGENCIAS Y PERSONALES

PROXIMA BODA

A fines del presente mes se efectuará en esta capital la boda matrimonial del señor don E. Castro con la señorita Carolina Fornier Anticipamos nuestros parabienes al futuro hogar.

FECHA MATRIMONIAL

Se ha señalado el 17 del corriente a las 8 y 30 p. m., y en la residencia de los padres de la novia, para la solemnidad matrimonial de don M. Auto Fallas y la señorita Adriana Vialto.

CORRECCION

El último niño de don Juan Rafael Chacón y su estimable esposa doña Enriqueta Hernández de Chacón, que fue bautizado el domingo pasado, recibió el nombre de Juan Rafael Rubio, no María, como equivocadamente apareció en nuestra edición de ayer.

ENFERMOS

—Don Antonio del Baezo ha continuado mejor de la dolencia que le aqueja en días pasados.
—Desde hace algunos días se encuentra delicada de salud doña Esperanza de Carvajal, esposa de don José Antonio Carvajal.
—Enferma de algún cuidado se encuentra doña Dolores Hernández de Góngora.
—Doña Pacifica Fernández de Solo ha dejado la cama, después de algunos días de larga dolencia.
—Doña Oliva Hernández de Diaz sigue mejor.
—Don Juan de Dios Rodó ha continuado enfermo.
—Doña Rosa Antúnez de Buzilla ha continuado mejor.
—Ha continuado enfermo de bastante tiempo don Juan de Dios Rodó.

VIAJEROS

—Para Limón salió doña María un Montelegre de Garacía.
—Salió para el Guanacaste don Jorge Wilson.
—Regresó de Puntarenas, dos días de haber pasado unos días de viaje de salud, don Juan Loois.
—Regresó de Turrialba don Marcelo Acosta.
—De Poás, y de paso para Juan Viñas, estuvo en esta capital don Timoteo Galindo.

PARA ESTA NOCHE

—Esta noche tendrá lugar en el Parque Central de esta capital, un concierto musical que un grupo de estimables damas han preparado para recaudar fondos a beneficio de las víctimas del terremoto de San Marcos.
—Por los muchos preparativos que se hacen y por tratarse de la primera fiesta que tiende a recaudar fondos estará sin duda muy concurrida y animada.

BAUTIZO

—En la Iglesia de San Nicolás de Cartago, recibió el nombre pasado de la esposa bautizada con el nombre de Ricardo, un niño del Lic. don Agustín Monge y su esposa.

DE NUEVO EN SUS PUENTES

El Lic. don Mariano Castro asistió a la última sesión de la Asamblea Constituyente y firmó la Constitución. El senador señor Calderón Ferrer concurrió a la primera sesión del Senado. El diputado suplente señor Hernández está dispuesto a asistir al Congreso; jurará el cargo en la próxima sesión del Congreso, desde luego deberá concurrir a la Cámara el suplente señor Bedoya, que es un joven de talento. El Dr. Núñez se retiró del Senado; no es cierto que el ilustre señor haya sido retirado a la vida privada. El señor Fernández Gollari ir a la Cámara, según parece. Vuelven, pues, todos los que se retiraron.

INFORMACIONES RAPIDAS

—El Coronel don Antonio Castro Cervantes fué dado de alta en el servicio activo de las armas. Se le encargó, internamente, del mando militar de Limón.
—El Mayor Escribano fué nombrado primer Jefe de Policía de la ciudad de Limón.
—Fué dado de alta al Coronel don Mariano Solórzano; queda a las órdenes del Comandante en Jefe.
—Don Francisco Herrera Braun fué ascendido a Comandante Mayor.
—Falleció repentinamente el niño Manuel Fonseca.
—El cadáver de haberse asesinado, estuvo la señora Julia López. La salvó el policial Tobias Ávila.
—En la espina de LA MAGNOLIA, un carro del tranvía chocó con el coche de Samuel Vargas.

COMO HARAN ESAS MUJERES?

Francamente, el hecho parece inverosímil, pero es exacto.
El jardiner del Asilo Chapui viene rotando que de las plantas que cuidaba, las más bellas y valiosas desaparecían misteriosamente.
Se supuso desde el primer momento que aquello era obra de ladrones; los robos de plantas eran cometidos en la noche.
Y tomantes especiales pudieron en pocas horas infraganti a una mujer que todas las madrugadas se saltaba la alta tapia que rodea por el este los jardines del Asilo. La tarea de aquella mujer era harlo difícil y peligroso. Quizá un hombre no se atrevería a tanto. La autora del hecho fue reconocida y puesta en la calle. Ella prometió no reincidir.

EN EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Ayer tarde, el Jefe del Estado visitó al Secretario de Relaciones Exteriores, licenciado don Carlos Lara y con este nuestro joven y simpático Canciller y en su despacho, el señor don Enrique Fernández de Córdova, en ella estuvo una larga conferencia; en ella estuvieron presentes el Sr. Lara y el Sr. Fernández de Córdova, el Sr. Presidente del Senado, licenciado don Leonidas Pacheco, quien permaneció allí hasta que el señor Presidente de la República abandonó aquella Secretaría.
Luego dijón en los corrillos oficiales que en la conferencia se trató únicamente de la oferta que Costa Rica ofrece al gobierno salvadoreño en auxilio de los damnificados salvadoreños.

COMO HA DESCENDIDO EN POCOS DIAS EL CONSUMO DE LA CARNE

Telefona de Alajuela: Para la Feria de Guadalupe que debe verificarse hoy en esta, solamente ha vendido 106 reses. Antes, el día ya bajaban tratados dos o trescientas reses; hoy ninguna; creo que de aquel número, sobre ganado. En otros tiempos vendían aquí hasta cuatrocientas reses. Esto demuestra cómo ha mercado el consumo de la carne.

CORRESPONDAL

Este descenso en el comercio ganadero viene de principios de mayo en adelante. Puede juzgarse el caso por un estudio del siguiente: el ganado que ha pasado por La Barranca para el interior en el primer trimestre del año comparado con el mismo movimiento en iguales trimestres de los años 1915 y 1916.
Año 1915, en los mismos tres meses, marzo, 7356 reses.
Año 1916, en los mismo tres meses, 2244.
Año 1917, en el primer trimestre, 7340.
Así, pues, la diferencia es bien poca.

QUE HABRA DE CIERTO...?

Dícese por allí que en un edificio céntrico de la ciudad se ha establecido un banco montado en la forma de un templo, últimamente algunas personas han perdido considerables sumas de dinero. Si, efectivamente, esa casa de juego existe, lo que tenemos que decir, de ser cierto, es que no se leen los periódicos conociendo los Jefes de Policía de tenerlo, ya habrían procedido a clausurarla como lo hacen con todos los juegos que desahucian en la ciudad.
Además, ¿quién puede perder por juego sumas de dinero fuera de casa? Si con dificultad se gana para comer. Sin embargo, no están por demás las advertencias que se hacen a los jugadores para que se recomanden.

Teatros

VARIEDADES PARA EL JUEVES 14 DE JUNIO GRAN REPRISE

Del drama de éxito ruidoso titulado: **SEÑORES JURADOS**

PROXIMAMENTE SENSACIONALES ESTRENO: **TREBOL**

MIERCOLES 13 DE JUNIO GRAN SÚCESO ESTRENO DEL SUBLIME DRAMA: **"SANGRE Y DEMOCRACIA"** (Episodio de la revolución mexicana).

GRAN EXITO DE LOS SOLER

ACTUALIDADES HOY DESCANSO

JUEVES 80, 90, 10 y 11 EPISODIO DE "EL 3 DE CORAZONES"

EL CORPUS CHRISTI

EL PRESIDENTE DEL SENADO PARA EL EXTERIOR

Informamos que hoy sale para los Estados Unidos el Presidente del Senado el ilustre hombre público Lodo, don Leonidas Pacheco.

Por la importancia del viaje se ha prestado este a conjeturas de carácter político en círculos y corrillos.

Tenemos entendido que el viaje del Lodo, Pacheco a los Estados Unidos no tienen absolutamente ninguna relación con cuestiones políticas, que se debe entender, y sin lugar a dudas, a cuestiones relacionadas con los negocios petroleros de la concesión Greulich.

Alajuela al día

PROGR-MA DEL CONCIERTO PROMENAL QUE DARÁ LA BANDA MILITAR BAJO LA DIRECCION DEL MAESTRO LOOTS CON EL CONCURSO DE LA SRA. DOÑA ZELMIRA DE CAPELLA (Soprano) Y DEL SR. DON LONGINO SOTO (Violín) HOY MIERCOLES A LAS 8 p. m. A FAVOR DE LOS DAMNIFICADOS DEL TERREMOTO DE EL SALVADOR

10.—Marcha Heroica Saint Saens
20.—Oberon Obertura de la Opera Weber
30.—Aria Sobre la cuarta cuerda Bach
Sr. don Longino Soto
40.—Danza Persana Aire de baile Guiraud
50.—Manon Aire del 1er. acto Massenet
Doña Zelmira
60.—Rapsodia Húngara Decimacuarto List

Precio de entrada \$0.25 (Lleve moneda fraccionaria)

LA ACTITUD DE LA CORTE CENTROAMERICANA CON MOTIVO DE LA CATASTROFE

No queda en el país organismo alguno oficial social o político, que no haya dado manifestaciones de condolencia y caridad por los damnificados por el terremoto, en el duro trance que atraviesa.
Así, pues, el alma nacional ha revelado su sentimiento de pesar de manera espontánea llevado de una sola y noble idea, la del pronto auxilio al hermano caído en desgracia.
La Corte de Justicia Centroamericana celebró ayer tarde sesión por convocatoria expresa de su Presidente el Dr. Boungreá, quien al informar del motivo de la reunión, tuvo frases muy hermosas y sentidas para el pueblo de El Salvador en esta hora de terrible desgracia y esas manifestaciones fueron muy bien acogidas por los señores Magistrados, que por aclamación votaron, de los fondos de sostenimiento de la Corte, mil colones para los damnificados por el terremoto. Además cada Magistrado, personalmente, aumentó la contribución con veinticinco colones.

EL DE MODA ACTUAL ALMACEN DE MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA

Todo el MUNDO ELEGANTE hace una visita semanal a este Almacén

JORGE MORALES BELARANO Proveedor del Gobierno y Alta Sociedad 1396

Avenida Central = Pie Cuesta de Moras

UNA NOBLE ACTITUD DE NUESTRO PUEBLO POBRE

Diferentes comisiones de señoras del propietario le guardaba y salió recorrieron ayer los suburbios de la capital solicitando socorro para los damnificados salvadoreños, y continúa a solicitar de su propia mano la gente que pudiera extenderse en esta noble y altruista iniciativa, en todo su esplendor, el alma de la mujer costarricense.
El hecho es perfectamente cierto.

Una noble actitud de nuestro pueblo pobre



CORDIAL DE CEREBRINA
DE ALICIA ULRIC DA FUERZA AL CEREBRO Y NERVIOS

Aumenta la energía vital, regenera la sangre, devuelve el sueño, alegra el ánimo, ayuda a la pereza, restablece la función sexual evitando la impotencia, estimula el apetito y digestión, combate la debilidad y enflaquecimiento y vigoriza la naturaleza con su poderosa acción.

FIJENSE EN ESTO, PUES LE INTERESA

Las cuidadas espaldas que el dominio en la manifa llevaban al conocimiento de las amañadas de las familias Antilla y Mora, la triste noticia de haber fallecido don Cienmencia Antilla de Mora, fueron contrastadas por los dolientes a la Obispa de Acosaguota y Comisarios Ernesto Oriz, aparlado 374, teléfono 250, a los grandes talleres de la IMPRENTA MODERNA, teléfono número 18, que es la única imprenta que cuenta en la actualidad con un variado y escogido surtido de tipos para mortuorias. El servicio de funarías fué encomendado a la empresa de funerías de Manuel Camero y Hormano.

Como a Usted se le pueden ofrecer los servicios de estas empresas, nos permitimos recomendarlos en la seguridad de que será siempre atendido con prontitud, economía y esmero.

MUESTRAS GRATIS

MUESTRAS GRATIS

MUESTRAS GRATIS

MUESTRAS GRATIS

MUESTRAS GRATIS

MUESTRAS GRATIS

QUERIE EVITAR que esta orina se repitan tomad de una manera seguida 30 GOTOSOS PAPERZINE EFERVESCENTE

QUERIE EVITAR que esta orina se repitan tomad de una manera seguida 30 GOTOSOS PAPERZINE EFERVESCENTE

EL TERREMOTO ESTABA ANUNCIADO

PRONOSTICO DEL GEOLOGO W.A. GOODYEAR CON RESPECTO A LA PROBABLE DESTRUCCION PARCIAL O TOTAL DE LA CIUDAD DE SAN SALVADOR Y PUEBLOS CIRCUNVECINOS.

OFICIO DIRIGIDO A SU EXCELENCIA EL HONORABLE SR. DON SALVADOR GALLEGOS, MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Señor:

Agregaré algunas palabras más por vía de adición a mi informe C. 20 de enero último con respecto a temblores. Y repetiré lo que en una ocasión dijo el geólogo Patrick Henry Halding sobre el punto que me interesa. No conozco mejor medio de juzgar lo que está por venir, que el que nos ofrece la experiencia del pasado. Y atendiendo a esto, puedo decir, desde que he sido capaz de penetrar, para que la extensión del país sujeta a los movimientos de suficiente severidad para causar montañas, arruinar ciudades y pueblos en el Salvador, y por medio de los volcanes de Santa Ana e Izalco.

Las ciudades y pueblos que se hallan situados en cualquier punto dentro de 5 o 6 millas de esta línea siempre se han hallado y probablemente se hallarán (por miles de años por lo menos) sujetos, de tiempo en tiempo, a terremotos de terrible intensidad. Por lo contrario, aún no conozco un solo caso en la historia del país en que se haya producido un terremoto que sea tan destructivo como el que San Salvador se halla desafortunadamente expuesto a temblores. Primeramente la ciudad está muy inmediata a la línea en que se extiende a través del país no sea exactamente recta, sino más o menos curva en ciertos puntos de su curso y no hay imposibilidad ninguna

que San Salvador esté situada directamente encima de aquella. De todos modos parece que la ciudad se halla situada exactamente en la línea general de la mayor acción de los terremotos. En segundo lugar el terreno sobre el cual está construida no es de los más firmes y los edificios que reposan sobre un terreno semejante sufren más que lo que se asientan sobre un suelo más duro y firme. Por último, y razón no menos convincente la ciudad se halla casi rodeada por un semicírculo de montañas, tendiendo a distancia de unas 4 o 5 millas apenas de la gran masa del volcán de San Salvador. Mientras que al S. E. el grupo de cerros de San Jacinto, que aunque inferior en masa, es bastante poderoso y se halla más inmediata a la población. Todas estas montañas en caso de un fuerte temblor levantar el choque y compeler a las ondas reflejadas de diferentes direcciones, antes que las oscilaciones de la onda directa hayan cesado, a cruzarse o mezclarse con aquella y entre sí mismas del modo más irregular y destructivo de la ciudad, produciendo así la más compleja y destructiva clase de movimientos.

No hay menor probabilidad de que San Salvador escape jamás, ni de que sea, trasado por la tierra, para ser más que probable que continúe sujeto, de tiempo en tiempo, en el futuro, a terremotos tan severos como cualquiera de los que haya sufrido en el pasado.

El señor Goodyear concluye su nota dando magníficos consejos para construir edificios que den las mejores seguridades en caso de una inesperada conmoción del suelo. Nuestro país se encuentra a las condiciones seísmicas muy parecidas a las de El Salvador. El terremoto de Carrago, Toro Anarillo y Sacchi nos han dado lecciones de dura experiencia, sin embargo nuestra confianza en el destino es tal, que allí donde se derribaron habitaciones y perecieron sus moradores, al poco tiempo se levantaban construcciones de ladrillo y piedra y edificios que tarde o temprano nos harían temer nuestra actual falta de previsión.

Se fabrican para que se ajusten por el mismo a todos los movimientos del cuerpo. Con los Tirantes Shirley President se tiene completa libertad en los hogares, la ropa acortada lista y el servicio será limpio. Es fácil distinguirla por la marca Shirley President que se halla en las etiquetas.

Se venden en todas partes. **Shirley President** Comódos, duraderos y de ajuste automático. Para Hombres y Niños. Son ideales para los caballeros porque son cómodos y prácticos. Para los niños porque son resistentes y naturales.

Se fabrican para que se ajusten por el mismo a todos los movimientos del cuerpo. Con los Tirantes Shirley President se tiene completa libertad en los hogares, la ropa acortada lista y el servicio será limpio. Es fácil distinguirla por la marca Shirley President que se halla en las etiquetas.

SHIRLEY PRESIDENT
Comódos, duraderos y de ajuste automático.
Para Hombres y Niños.
Son ideales para los caballeros porque son cómodos y prácticos. Para los niños porque son resistentes y naturales.
Se fabrican para que se ajusten por el mismo a todos los movimientos del cuerpo. Con los Tirantes Shirley President se tiene completa libertad en los hogares, la ropa acortada lista y el servicio será limpio. Es fácil distinguirla por la marca Shirley President que se halla en las etiquetas.
Se venden en todas partes.

LA VELADA DE MAÑANA JUEVES EN EL TEATRO MUNICIPAL DE LA AJUELA A BENEFICIO DE LOS DAMNIFICADOS POR EL TERREMOTO DE EL SALVADOR

- I. Discurso de ofrecimiento por don Jorge Salas R.
- II. Himnos de El Salvador y de Costa Rica.
- III. "Los Deseariciados" (Melodrama) por la señorita Betty Barahona.
- IV. La canción de la Villa (Vida Anárquica) opereta de Lehar.
- V. La Fraternidad Humana por don Miguel Garmant.
- II PARTE
- I. Obertura por la orquesta.
- II. Coro "Los Cafetaleros" original de don I. Barahona.
- III. Recitación "La Canción de los Niños" por la señorita Belén García.
- IV. "Con Amor" Melodía de Paul Bevan, Piano y Violín, por los señores Barahona y Fernández.
- V. Canción "Naniolina" por don Gerardo Vargas.
- VI. Peluella "La Manifestación del 18 de mayo en San José."

La comunicación y programa dicen: "Señor: El Club Benéfico de la Estación de Educación Secundaria de esta Ciudad, dará una velada a beneficio de los damnificados por el terremoto de El Salvador, el día jueves 14 de mayo en San José."

Conociendo sus altos sentimientos humanitarios, me permito invitar a usted a dicha velada.

Su honrada asistencia será un verdadero estímulo para la juventud de la Ajuela que desea amparar, en su amargura, a sus hermanos salvadoreños.

De usted con toda consideración
Jorge Salas R.
Secretario.

Ajuela, 12 de junio de 1917.

"PROGRAMA"
I PARTE

Obertura por la Orquesta.

SIGUEN LAS INICIATIVAS GENEROSAS. LOS MIEMBROS DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS TUVIERON ANOCHO UN RASGO GENIAL Y NOBLE

La Escuela de Artes y Oficios de Costa Rica, formada en su mayor parte por Obreros de esta capital, tuvo anoche un rasgo generoso y simpático, que se recordará por los fines de la Dirección de Obras Públicas, Salvo por las principales calles de la capital, con músicas y otras manifestaciones de atracción y con un grupo de señoras que solicitaban dinero que se entregara al fondo general que en esta capital se ha iniciado a beneficio de los damnificados salvadoreños. Desfiló la manifestación en la siguiente forma: a la cabeza un leñador montado con un estandarte en el que se leía "PRO-SALVADOR", tras del leñador un automóvil adornado artísticamente y ocupado por un grupo de simpáticas y muy generosas señoras que en cada esquina se dispersaban bulliciosamente a fanfano a recoger dinero, que todo el mundo se apresuraba a depositar en las bolsas que portaban; seguían a los carros dos cantos de señoras, conduciendo uno los charnes de la

banda militar, y el otro una sección de la banda que ejecutaba alegres marchas. Al recorrer los manifiestantes las principales calles de la capital, las señoras depositaban pequeños obolitos en las manos de las bellas solicitantes y aplaudían la hermosa iniciativa de la Escuela de Artes y Oficios.

A las 7 de la noche se detuvo la manifestación frente al Palacio de la Presidencia, habiendo salido la señora esposa del Sr. Presidente, doña María Fernández de Finco, quien dio una buena suma a las simpáticas obreras.

Hasta las 9 y media de la noche, estuvieron recorriendo las principales calles de la capital, pudiéndose notar una vez más en esta oportunidad el gran cariño y la estimación que en Costa Rica se siente por el pueblo en desgracia.

Nuestro sincero aplauso para los obreros que en esta oportunidad se auto fraternal y espontáneos.

LAS FIESTAS RELIGIOSO-SOCIALES EN HONOR Y BENEFICIO DEL PATRONO DE PACAYAS

El próximo viernes 15 de los corrientes, tendrán lugar en Pacayas las grandes fiestas religioso-sociales en honor y beneficio del Patrono de aquel lugar y para las cuales se reinicia gran entusiasmo entre los vecinos. Las comisiones preparadas para el programa que más abajo reproducimos y por el cual podrán reunirse los lectores tener idea del entusiasmo con que todos se apresuran a honrar al Patrono.

El programa es el siguiente:
8 p.m.—Alzarse repiques de campanas y disparo de bombas, anunciando la gran fiesta.
9 p.m.—Iluminación general de las calles principales, edificios públicos y casas particulares.

7 p.m.—Misa solemne en la nueva Iglesia parroquial, y sermón por el ilustrado y competente orador sagrado, Presbítero don Ramón Montoya.
8 p.m.—Velada en el Salón Teatro, en beneficio del trabajo del Templo, en la que subirá a escena el grandioso drama "HERNAN GOITES" y el divertido juguete cómico "LOS BOLSISTAS".

8 p.m.—Rosario Solemne en la Iglesia parroquial.
8 p.m.—Balleta por la Filarmónica.
NOTA: La víspera por la noche habrá sueltas cenas, con sables, tamales, excelente pozol y el tradicional capaz de resucitar a los muertos.

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES PULVER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

EL ALZA DE LOS CAMBIOS

Antier, al llegar a nuestros oídos un rumor que circuló en la ciudad referente a cuestiones de política internacional, dijimos: Aquí hay algo de encerrado, y ese gato es de alguna de los media docena de individuos que especulan con los cambios de divisas.

El dicho ayer, los cambios subieron algunos puntos; vuelven a estar al 375 por ciento. Sepa Dios contra que temoro poseedor de letras fijas el "popul" y si éste dio para el momento del mismo, el resultado a ser predecido.

Es bien triste que un país de la importancia y seriedad del nuestro, que cuenta con un gobierno instruido, erudito por distinguidos ciudadanos de la nación, con Bancos de la categoría que tenemos y con un comercio extensísimo y rico, la cuestión de los cambios esté controlada por unos cuantos especuladores.

GRAN FABRICA DE JABONES "EL LABERINTO"

Avísamos a nuestra antigua clientela, al comercio y al público en general, que nuevamente estamos fabricando Jabones de superior calidad que ofrecemos a los precios más bajos de plaza, garantizando su inmejorable calidad. Flaga una visita a nuestra fábrica, pero también atendemos órdenes por el teléfono No. 250 o al apartado No. 105. San José, 9 de mayo de 1917. 1461 9 m.

EXPLOSIVOS HERCULES

Pólvoa Hércules, Negra y Sin Humo, Para Cacería

ha sido la favorita entre los cazadores durante muchos años, pues bajo cualesquiera condiciones es de confianza, como sin dejar residuo y favorece un tiro certero.

Las especialidades Hércules, comprenden: La Pólvoa Negra Hércules para Barrenos, que se provee en todos los granos regulares. Las Dinamitas Hércules, que se proveen de todas las potencias y clases.

Los Accesorios Hércules para Barrenos, tales como mechas, filamentos ordinarios y eléctricos, baterías, etc. Al hacer pedidos especifique las marcas Hércules. Todos los envases ostentan la marca de fábrica. Se remiten folletos y precios a quienes los solicitan.

HERCULES POWDER CO. Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES POWDER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES POWDER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES POWDER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES POWDER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

HERCULES POWDER CO.

Wilmington, Delaware, EE. UU. de A. Nueva York San Francisco

GRATITUD

Desde hace mucho tiempo venía padeciendo de un agudo reumatismo, sin que los cuidados, la ciencia y el rigoroso régimen, que seguía y el bienestar mi alivio dieran resultado satisfactorio.

Por consejos de una piadosa peregrina, recurri a la Virgen de los Angeles y con toda la fe y el recogimiento del caso, recibí a la Reina de los Cielos que me dio salud. Mis oraciones no fueron vanas pues al cabo de pocos días comencé a sentir me bien y ya estoy gozando de perfecta salud, don que Dios da a la humanidad y que sólo El puede volver cuando se pierde.

El referido hecho me hará ser más fervorosa devota para con la Virgen de los Angeles cuyo culto aconsejo a todos.

Antonia Arieta de Albarca

LOS OBREROS COSTARRICENSES DIRIGEN UN MENSAJE FRATERNAL A LOS OBREROS SALVADOREÑOS

Ayer fué dirigido el siguiente telegrama: Secretario de la Sociedad de Artesanos "La Concordia".

SAN SALVADOR

Los obreros y alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de la Dirección General de Obras Públicas dan sincera condolencia por la desgracia acaecida en esta hermosa República e inician contribución para los damnificados costarricenses. Rogamos indicarnos la forma que debemos seguir para remitirle el dinero que nos remita.

RAMON PENEDA

SE HA ABIERTO UNA NUEVA JARDINERIA EN ESTA CAPITAL

Los señores F. González Herrán y Compañía han abierto una nueva jardinería en esta capital con el nombre de "La Florida", situada en el alto de la Estación del Atlántico y orillas del trayecto a San Pedro, en tales condiciones que el público podrá confiar a ella sus trabajos, seguro de que será con el mayor esmero y prontitud.

Reproducimos a continuación la circular que los señores González Herrán y Compañía nos remiten, deseando de los mejores negocios a sus propietarios:

Señor Director de "La INFORMACION" CIÓN Pte.

Con el nombre de "La Florida" hemos abierto una nueva jardinería, en esta capital, en el alto de la Estación del Atlántico y orilla del trayecto a San Pedro, en tales condiciones que el público podrá confiar a ella sus trabajos, seguro de que será con el mayor esmero y prontitud.

Reproducimos a continuación la circular que los señores González Herrán y Compañía nos remiten, deseando de los mejores negocios a sus propietarios:

Señor Director de "La INFORMACION" CIÓN Pte.

Con el nombre de "La Florida" hemos abierto una nueva jardinería, en esta capital, en el alto de la Estación del Atlántico y orilla del trayecto a San Pedro, en tales condiciones que el público podrá confiar a ella sus trabajos, seguro de que será con el mayor esmero y prontitud.

Reproducimos a continuación la circular que los señores González Herrán y Compañía nos remiten, deseando de los mejores negocios a sus propietarios:

Señor Director de "La INFORMACION" CIÓN Pte.

Con el nombre de "La Florida" hemos abierto una nueva jardinería, en esta capital, en el alto de la Estación del Atlántico y orilla del trayecto a San Pedro, en tales condiciones que el público podrá confiar a ella sus trabajos, seguro de que será con el mayor esmero y prontitud.

Reproducimos a continuación la circular que los señores González Herrán y Compañía nos remiten, deseando de los mejores negocios a sus propietarios:

